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ATA DA DUCENTÉSIMA SEXAGÉSIMA SÉTIMA REUNIÃO ORDINÁRIA DA 1 

CONGREGAÇÃO DA FACULDADE DE EDUCAÇÃO. Aos trinta e um dias do mês de 2 

outubro de dois mil e doze, reuniu-se na sala do bloco D, 1º. andar, a Congregação da 3 

Faculdade de Educação, com a presença dos seguintes membros: Ana Lúcia Guedes 4 

Pinto, Ana Luiza Bustamante Smolka, Ana Maria Falcão de Aragão, Anna Regina 5 

Lanner de Moura, Angela Fátima Soligo, Antonio Carlos Rodrigues de Amorim, Débora 6 

Cristina Jeffrey, Dione Lucchesi de Carvalho, Eliana Ayoub, Elisabeth Barolli, Evely 7 

Boruchovitch, Helena Maria Sant’Ana S. Andery, Luciane Aparecida Gramdim, Luiz 8 

Carlos de Freitas, Lunara Francini C. da Silva,  Márcia Cristina C. dos Santos, Maria 9 

Alice Cherubim, Pedro da Cunha Pinto Neto, Pedro Ganzeli, Sergio Ferreira do 10 

Amaral, Silvio Ancizar Sanches Gamboa, Soely Ap. Jorge Polydoro, Wagner Willian 11 

Machado. Ausências justificadas: Aparecida Neri de Souza, Dario Fiorentini, Maria do 12 

Carmo Martins, Maria Márcia Sigrist Malavasi. Dando início aos trabalhos, o Professor 13 

Luiz Carlos de Freitas anunciou a presença do Professor Euclides de Mesquita Neto, 14 

Pró-Reitor de Pós-Graduação, que fará um relato sobre o Centro de Referência de 15 

Formação de Educadores. Após dar as boas vindas, o Professor Luiz Carlos de 16 

Freitas ressaltou a satisfação de tê-lo presente nesta Congregação, mesmo com uma 17 

agenda bastante apertada. A seguir, informou que acerca de dois meses a PRPG 18 

convocou uma reunião para tratar da formação de professores na Unicamp, bem como 19 

sobre o Projeto do Governo do Estado de São Paulo para a criação dos Centros de 20 

Pesquisa e Divulgação da Educação Científica na Unicamp, UNESP e USP. Informou 21 

que, após este encontro a Direção/FE, juntamente, com vários docentes envolvidos na 22 

formação de professores, construíram uma proposta que foi submetida à PRPG. Com 23 

a palavra, o Professor Euclides de Mesquita informou que, frente à aceitação deste 24 

projeto, era com muito prazer que estava presente, nesta sessão, para parabenizar a 25 

FE e formalizar o apoio da Reitoria na construção do CPDEC - Centro de Pesquisa e 26 

Divulgação da Educação Científica que, com certeza, terá um significado bastante 27 

importante na Universidade. O Professor Luiz Carlos de Freitas frisou a importante 28 

participação dos docentes e da Sub-CCG na construção da proposta apresentada à 29 

Reitoria e informou que o Centro será instalado em uma área de 2.800 m2 destinada 30 

pela FE e a construção será em 03 andares de 1.200 m2 cada, abrigando atividades 31 

administrativas, atividades de ensino, especialização e pós-graduação, laboratórios, 32 

auditórios, etc. Sua localização permitirá que se possa aproveitar a infraestrutura já 33 

existente na FE, bem como reduzir custos de manutenção, diferentemente da UNESP 34 

que construirá o Centro fora do seu Campus. Informou, ainda, que no dia 08/11 35 

participará de uma reunião na Secretaria da Educação do Estado de São Paulo com o 36 

Professor João Cardoso Palma e que, com certeza, o projeto deverá ser bem acolhido. 37 

Esclareceu que, a seguir, a FE deverá dar início a tramitação do Convênio. 38 

Finalizando, agradeceu o gesto da Reitoria para com a FE e salientou que a Direção 39 

não poupará esforços para atingir todos objetivos. A Professora Eliana Ayoub disse 40 

que a Sub-CCG está comprometida com o Projeto e que o Professor Marcelo Knobel, 41 

Pró-Reitor de Graduação, também está apoiando a iniciativa. Aproveitou, ainda, para 42 

parabenizar a Direção e os professores que elaboram a proposta. O Professor Luiz 43 

Carlos de Freitas reiterou os agradecimentos ao Professor Euclides de Mesquita que, 44 

após parabenizar a FE novamente, despediu-se de todos. Retomando, os trabalhos, o 45 

Professor Luiz Carlos de Freitas informou que a construção terá um custo de 46 

aproximadamente 13 milhões de reais e que a FE se responsabilizará pela montagem 47 

de um Escritório Executivo com funcionamento em tempo integral destinado às tarefas 48 
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administrativas e de acompanhamento da obra. O Professor Pedro Ganzeli disse que 1 

o Projeto envolveu um pequeno grupo de docentes da FE e que não houve 2 

divulgação. Em sua opinião, trata-se de um Projeto bastante grande que, a partir de 3 

agora, merecerá boletins atualizados e periódicos. Espera, ainda, que o Projeto atinja 4 

o máximo possível de público e não somente demandas específicas. Neste sentido, 5 

sugeriu, por exemplo, a construção de auditórios com capacidade acima de 500/600 6 

pessoas. O Professor Luiz Carlos de Freitas esclareceu que o andar térreo já está 7 

definido e que Projeto foi elaborado, estrategicamente, pelo Governo do Estado de 8 

São Paulo, não sendo interessante a Unidade interferir. Neste caso, a FE poderá 9 

palpitar, apenas, nos espaços acadêmicos. Com relação à sugestão do Professor 10 

Pedro Ganzeli, acha que auditórios para 500/600 pessoas seriam suficientes, pois 11 

acima disto ficaria muito difícil administrá-los. O Professor Pedro Ganzeli reafirmou a 12 

necessidade de divulgação do Projeto já elaborado, bem como sobre o andamento da 13 

construção. O Professor Luiz Carlos lembrou que o Projeto inicialmente foi 14 

encaminhado, somente, aos Departamentos por precaução, pois o mesmo poderia 15 

não ter sido aprovado. Salientou que as decisões foram bastante difíceis e após 16 

longas reuniões. Dando início ao Expediente, o Professor Luiz Carlos de Freitas 17 

submeteu à aprovação a Ata da Ducentésima Sexagésima Sexta Reunião Ordinária, a 18 

qual foi aprovada com 06 abstenções e 17 votos a favor. I) EXPEDIENTE: A) A 19 

Professora Ana Lúcia G. Pinto: 1- informou que no dia 09/10 aconteceu a 20 

Assembleia de Avaliação de Curso e que, infelizmente a participação dos professores 21 

foi muito baixa. Disse ter lamentado o ocorrido e que as discussões foram bastante 22 

produtivas. A Ata da Assembleia será divulgada em breve; 2- reiterou a importância da 23 

participação dos docentes e estudantes no Fórum de Pedagogia – edição 2012, que 24 

acontecerá nos dias 06 e 06/11/2012, no período noturno. B) O Professor Sérgio 25 

Amaral informou que nos dias 08 e 09/11/2012 acontecerá o I Simpósio de Inovação 26 

Tecnológica na Educação, promovido pelo LANTEC. O referido Simpósio é 27 

direcionado para gestores, diretores, coordenadores da rede de ensino, bem como 28 

pesquisadores e profissionais que trabalham com tecnologias digitais aplicadas na 29 

educação. C) A Professora Ana Luiza Smolka: 1- informou que o Relatório do 30 

Seminário da FE já foi finalizado e que, em breve, será divulgado na rede. Informou, 31 

ainda, que o mesmo deverá servir de base para futuras ações e que o próximo 32 

Seminário está previsto para março de 2013; 2- reiterou o convite para a festa de 33 

Comemoração dos 40 Anos da FE, que será realizada amanhã, dia 01/11, a partir das 34 

10:30 horas, no Salão Nobre; 3- informou que a festa de Confraternização da FE, 35 

acontecerá no dia 14/12 e que maiores detalhes serão anunciados pela Secretaria de 36 

Eventos. D) O Professor Pedro Cunha solicitou aos professores que participem e 37 

incentivem os estudantes a participarem do Encontro de Estudantes de Graduação 38 

dos Cursos de Formação de Professores, nos dia 22/11/2012, nos períodos da manhã, 39 

tarde e noite. E) O Professor Luiz Carlos de Freitas informou que: 1- no dia 26/10 40 

terminou o processo avaliatório dos funcionários da Universidade e que, com relação 41 

aos funcionários da FE, as avaliações servirão como referência para tratar os 42 

problemas internos, tanto de ações positivas como negativas; 2- a fusão entre a CSA- 43 

Comissão Setorial de Avaliação e a CAD- Câmara Administrativa foi efetivada e que a 44 

CSA continuará a dar suporte à Direção na condução das diversas ações; 3- a Direção 45 

já recebeu a maioria das demandas orçamentárias da Unidade e que a Comissão 46 

instituída pela Congregação deverá ser acionada para a elaboração de uma primeira 47 

proposta orçamentária para 2013. Ressaltou que o orçamento 2012 deverá ser 48 
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fechado com tranquilidade, em vista de algumas ações tomadas pela Direção no 1 

decorrer do ano; 4- o acesso à intranet na FE está em fase de implantação e que os 2 

Departamentos/Coordenações/Setores poderão ir pensando na sua alimentação, já 3 

que trata-se de um documento de utilidade pública, onde muitas informações serão 4 

acessadas com mais facilidade e transparência. INCLUSÃO EM PAUTA: - Solicitação 5 

de Inclusão de nomes para comporem as bancas para os concursos de Professor 6 

Doutor, nível MS-3, na área Cultura e Educação, na disciplina: EP887 – Educação não 7 

Formal e EP139 – Pedagogia do Departamento de Ciências Sociais na Educação. A 8 

inclusão foi aprovada por unanimidade e será apreciada como item A.13.  II) ORDEM 9 

DO DIA: A) Para Deliberação: os itens abaixo  relacionados, não foram 10 

destacados e colocados em votação, foram aprovados por unanimidade: A.2) 11 

Relatório de Atividades do Prof. Dr. Hermas Gonçalves Arana referente ao período de 12 

01/10/2010 a 01/10/2012 como Professor Colaborador. Parecer do DEFHE. A.3) 13 

Solicitação de renovação como Professor Colaborador. Pareceres do DEPRAC: Prof. 14 

Dr. Sergio Aparecido Lorenzato, Prof. Dr. José Camilo dos Santos Filho. A.4) 15 

Solicitações de renovação de credenciamento como Professor Pleno junto ao 16 

Programa de Pós-Graduação em Educação. Aprovadas na reunião da CPG/FE de 17 

03/10/2012: Prof. Dr. Sergio Aparecido Lorenzato – DEPRAC, Prof. Dr. José Camilo 18 

dos Santos Filho – DEPRAC. A.5) Solicitações de renovação de credenciamento como 19 

Professor Participante, junto ao Programa de Pós-Graduação em Educação. 20 

Aprovadas na reunião da CPG/FE de 05/09/2012: Prof. Dr. Evaldo Amaro Vieira 21 

(aprovada “ad referendum” da CPG/FE), Profª Drª Eloisa de Mattos Höfling, Profª. Drª. 22 

Ivany Professor Visitante do Prof. Dr. Hubert Vincent da Université de Rouen/França, 23 

junto ao Programa de Pós-Graduação em Educação. Aprovada “ad referendum” da 24 

CPG/FE. A.7) Solicitações de Revalidação de Diploma e Certificado Estrangeiro de 25 

Pós-Graduação. Pareceres desfavoráveis da Comissão. Hulda Rachel Rochael, 26 

Telsuita Laudomira Pereira Santos. A.8) Solicitações de Ingresso no Programa de 27 

Pesquisador de Pós-Graduação no período de novembro/2012 a novembro/2013.  28 

Aprovadas na reunião da CPG/FE de 03/10/2012: Profª. Drª. Carmen Lúcia de Oliveira 29 

Cabral – sob a supervisão da Profª. Drª. Maria Tereza E. Mantoan, Profª. Drª. Diva 30 

Valério Novaes – sob a supervisão do Prof. Dr. Newton Antonio P. Bryan. A.9) 31 

Solicitação de alterações no Programa das Atividades e Catálogo dos Cursos de Pós-32 

Graduação/2013. A.10) Relatório de Prestação de Contas do Convênio 927-19 – 33 

Extensão/FE – referente ao exercício de 2011. Parecer da CEFE. A seguir,  passou-34 

se à apreciação dos itens destacados: A.1) Relatórios de Atividades – Pareceres 35 

dos Departamentos e Coordenações: Prof. Dr. José Roberto Montes Heloani – 36 

DEPASE, Prof. Dr. Silvio Ancizar Sanchez Gamboa – DEFHE, Profª Drª Evely 37 

Boruchovitch – DEPE. A Professora Ana Lúcia Guedes sugeriu que no parecer do 38 

DEPASE, com relação ao Relatório do Professor José Roberto M. Heloani, a frase 39 

“adequação de turmas”, fosse alterada para “adequação de disciplinas”. A sugestão foi 40 

acatada por unanimidade. Colocados os três Relatórios de Atividades em votação, os 41 

mesmos foram aprovados por unanimidade. A.11) Termo Aditivo nº 02 ao Termo de 42 

Cooperação Técnica entre o Serviço Social do Comércio – SESC e a UNICAMP. 43 

Aprovado “ad referendum” da CEFE. O Professor Sérgio Amaral esclarecer que a 44 

formalidade é necessária, tendo em vista a realização do Seminário em homenagem 45 

ao Professor Milton de Almeida ocorrido na segunda quinzena de outubro. O referido 46 

item foi aprovado por unanimidade. A.12)  Plano de Gerenciamento de Resíduos da 47 

Faculdade de Educação.  A Sra. Rosa Maria G. Sebinelli, ATU/FE, lembrou que a 48 
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equipe de trabalho da FE é composta pelos funcionários Pitágoras de Sousa, Maria 1 

Alice Giannoni, Roberta Pozzuto, Hélio Correa, Juarez Silva, Sonia Ferraz e Luiz Ap. 2 

Romão da Silva e que a mesma foi constituída através da Portaria Interna nº. 08/2008. 3 

Esclareceu que nesta nova fase a Universidade pretende aprimorar o trabalho iniciado 4 

anteriormente com o objetivo de alcançar resultados cada vez mais satisfatórios em 5 

relação aos resíduos acumulados no campus. O Professor Pedro Cunha pediu 6 

esclarecimentos com relação à reciclagem de fitas magnéticas e disquetes, já que em 7 

sua sala existem estes tipos de materiais. A Sra. Rosa Maria informou que o plano 8 

deverá abranger, também, tais material e que, por ora, os mesmos poderão ser 9 

recolhidos quando solicitados. A.13) Solicitação de inclusão de nomes para comporem 10 

as bancas para os concursos de Professor Doutor, nível MS-3, na área Cultura e 11 

Educação, na disciplina: EP887 – Educação não Formal e EP139 – Pedagogia do 12 

Departamento de Ciências Sociais na Educação. Educação não Formal: Externos: 13 

Bernardete Aparecida Caprioglio de Castro-Unesp Rio Claro, Carlos Rodrigues 14 

Brandão – Unicamp, Elza Maria Fonseca Falkembach – UNIJUI, Cyntia Andersen Sarti 15 

(UNIFESP), Sylvia Caiuby Novaes (FFLCH/USP), Marta Maria Assumpção Rodriguez 16 

(USP-ZL). Pedagogia da Educação Infantil: Externos: Mônica Appezzato Pinazza  (FE-17 

USP),  Lisete Regina Gomes Arelaro (FE - USP), Maria Letícia Barros Pedroso 18 

Nascimento (FE-USP), Maria Walburga dos Santos (Ufscar). Internos: Zeila de Brito 19 

Fabri Demartini, Adriana Missae Momma, Antonio Miguel.  O referido item foi aprovado 20 

por unanimidade. Nada mais havendo a tratar, eu Sueli Ap. Bonatto, redigi e digitei a 21 

presente ata que assino e submeto à apreciação dos senhores conselheiros. A mídia 22 

contendo a íntegra da reunião, encontra-se arquivada na Secretaria da Direção. 23 

Campinas, 31 de outubro de 2012. 24 


